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Фото  Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ

В УГТУ отметили 
День первокурсника
Владимир ГААС

День первокурсника — 2023 прошел в фор-
мате музыкального фестиваля. Артисты, 
представлявшие факультеты и институ-
ты УГТУ, подготовили шоу-программы, 
стилизованные под популярные 
интернет-проекты, а номера по-
святили студенческой жизни, 
практикам, сессиям и нелег-
кому выбору абитуриента 
накануне поступления. 
Нынешнее мероприятие 
отметилось еще одним 
ярким событием: впер-
вые в студенческом 
творческом фестива-
ле в Ухте участвовали 
коллективы Ворку-
тинского и Усинско-
го филиалов УГТУ.
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В неформальной встрече также 
приняли участие проректор по 
учебной работе и молодежной 
политике Иван Лебедев, советник 

при ректорате Сергей Штоль, на-
чальник управления по учебно-
воспитательной работе и соци-
альным вопросам УГТУ Надежда 
Рубан и представители педагоги-
ческого состава филиалов.

Как подчеркнул Руслан Агиней, 
приветствуя делегатов, «универ-
ситет работает для студентов», 
поэтому руководство вуза всегда 
готово к подобным встречам без 
галстуков и обсуждению наболев-
ших вопросов.

Инициатива ректора встретила 
у студентов из Воркуты и Усинска 
активный отклик, и вопросы по-
следовали один за другим.

В первую очередь будущие спе-
циалисты хотели узнать о про-
изводственной практике: кто ее 
организует и где ее можно пройти. 
Как объяснил Руслан Викторович, 
помимо самих филиалов, органи-
зацией практик в университете 
занимается соответствующий от-
дел. Если студент хочет расши-
рить географию своей подготов-
ки, можно попробовать пройти 
практику и на ухтинских предпри-
ятиях.

— Главное — не просто в днев-
нике печать поставить, а в гущу 
событий погружаться! — подчер-
кнул ректор. — Надо сразу себя 
зарекомендовать так, чтобы рабо-
тодатель со слезами вас отпускал 
на диплом. Постарайтесь и ВКР 
писать для нужд реального пред-
приятия, чтобы на вашу тему при-
шла заявка в вуз.

Валерия, студентка направле-
ния подготовки «Нефтегазовое 
дело» Усинского филиала УГТУ, 
спросила о гендерном соотно-
шении трудоустроившихся вы-
пускников: сколько процентов 
девушек находят работу по техни-
ческой специальности?

По мнению Руслана Агинея, 
выпускницам УГТУ тревожиться 

не о чем: ухтинский университет 
стабильно показывает результат: 
более 90 процентов трудоустро-
ившихся выпускников, и слабый 
пол от сильного не отстает: «Наши 
выпускницы занимают высокие 
посты, например, в компаниях 
в Санкт-Петербурге, руководят 
мужчинами, всё у них получается. 
Всё зависит только от вас!»

На вопрос о возможности уча-
ствовать в конкурсах на получе-
ние грантов и стипендий Руслан 
Викторович рекомендовал сту-
дентам региона обратить вни-
мание на недооцененную ими в 
последнее время программу «УМ-
НИК» Фонда содействия иннова-
циям в Республике Коми. Любую 
информацию об условиях полу-
чения грантов и стипендий можно 
запросить у руководителя студен-
ческого научного общества УГТУ.

Интересовали студентов пер-
спективы открытия новых спе-
циальностей; меры поддержки 
студентов с ограниченными воз-
можностями здоровья; порядок 
формирования контрольных 
цифр приема и предоставления 
бюджетных мест на конкретные 
направления подготовки, в том 
числе СПО. 

Досуг — неотъемлемая часть 
студенческой жизни. Данил из 
Воркуты предложил сообща ис-
пользовать творческий потенци-
ал ухтинского университета и его 
филиалов. Как отметил ректор, 
совместная подготовка концерта 
к Дню первокурсника и есть один 
из вариантов такого взаимодей-
ствия. «Все ваши творческие ини-
циативы буду поддерживать!» — 
пообещал Руслан Викторович. 

— В Ухте фестиваль проходит 
второй раз. Для чего проводим? 
Чтобы прививать интерес моло-
дежи к науке, — отметил управ-
ляющий директор предприятия 
«Боксит Тимана» компании РУСАЛ 
Юрий Иванов. — Сегодняшние 
школьники — завтрашние инже-
неры, исследователи, может быть, 
и работники алюминиевых пред-
приятий.

Многие посетители РУСАЛ 
фестивAL#НАУКА пришли сюда, 
потому что помнили, каким инте-

ресным был прошлогодний фе-
стиваль. И вновь были удивлены. 
Когда и где еще можно сочинить 
мелодию на основе электропрово-
димости фруктов, исследовать мир 
с помощью очков дополненной ре-
альности, проверить на себе, как 
работает детектор лжи, побывать 
в роли ученого-микробиолога… А 
с каким задором ребята помладше 
искали и находили в песке останки 
динозавров!

Научное шоу преподнесло не-
мало сюрпризов. Высокие гости 

тоже стали участниками грандиоз-
ного действа, им пришлось разби-
вать молоточками замороженную 
ленточку, чтобы представление 
началось.

— Организаторы фестиваля 
смогли разрушить стереотип, что 
наука — нечто скучное, и показали, 
что наука — это настоящее искус-
ство, — подчеркнул ректор Ухтин-
ского государственного техниче-
ского университета Руслан Агиней. 
— Рад видеть столько интереса в 
глазах молодежи, её жажду искать, 
находить, открывать что-то. Очень 
здорово, что фестиваль науки вме-
сте с РУСАЛом пришел в Ухту. 

В 2023 году научный фестиваль 
пройдет в 13 городах России: от 
Иркутска до Мурманска. Этот мас-
штабный образовательный проект 

для детей компания проводит с 
2016 года в городах, где работают 
предприятия РУСАЛа и живут со-
трудники. Вкладываться в настоя-
щее и будущее своих работников 
и их семей — принцип, заложен-
ный основателем компании РУСАЛ 
Олегом Дерипаской. В этом году 
марафон научно-просветитель-
ских мероприятий проходит под 
общим названием «Место твоих 
открытий». 

— За один день невозможно стать 
ученым или инженером, выбору 
будущей профессии способствуют 
различные события, жизненные 
обстоятельства. И одним из таких 
можно назвать РУСАЛ фестивAL 
#НАУКА, — считает начальник МУ 
«Управление образования» адми-
нистрации МОГО «Ухта» Наталья 

Короткова. — Благодарю компа-
нию РУСАЛ и предприятие «Боксит 
Тимана» за проведение фестиваля, 
который стал интерактивной пло-
щадкой для наших детей, позволил 
познакомиться с достижениями в 
области науки и техники.

Впервые научный фестиваль 
РУСАЛа пройдет в двух форматах: 
очном и в режиме онлайн. У каж-
дого гостя выставки была возмож-
ность получить секретный QR код-
приглашение, благодаря которому 
можно будет принять участие в 
закрытом интеллектуальном он-
лайн-шоу «Alюментарно». Кстати, 
в его рамках школьники узнают о 
деталях нового сезона другого об-
разовательного проекта РУСАЛа — 
Олимпиада «13-й элемент. Alхимия 
будущего».

РУСАЛ фестивAL#НАУКА – 2023
Научный фестиваль РУСАЛа собрал 800 юных и взрослых ухтинцев

РУСАЛ (www.rusal.ru) — лидер мировой алюминиевой отрасли. Компания 
была создана в 2000 году Олегом Дерипаской. Одним из северных форпостов 
компании является предприятие «Боксит Тимана», которое с 2007 года входит 
в состав ОК РУСАЛ. Главная задача предприятия — освоение бокситовых ме-
сторождений Ворыквинской группы в Республике Коми. 

Анжелика ЛУДНИКОВА

25 ноября в Ухте прошел РУСАЛ фестивAL#НАУКА — 2023. Уни-
кальное шоу и интерактивная выставка привлекли около 800 
юных и взрослых ухтинцев. 

Встреча 
единомышленников!
Петр ИВАНОВ

29 ноября состоялась встреча ректора УГТУ, профессора Русла-
на Агинея с обучающимися воркутинского и усинского фили-
алов университета. Студенческие делегации прибыли в Ухту 
для участия в концерте ко Дню первокурсника — «УГТУ fest» и, 
пользуясь случаем, пообщались с ректором в неофициальной 
обстановке.
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Инга КАРАБИНСКАЯ

В конце ноября в ухтинском 
университете состоялся 
итоговый demoday акселе-
рационной программы по 
технологическому предприни-
мательству iТехПред 2.0.

Программа реализуется второй 
год подряд Петрозаводским госу-
дарственным университетом со-
вместно с вузами — участниками 
Северо-Европейского открытого 
научно-образовательного кон-
сорциума. В этом году наряду со 
студентами ПетрГУ свои проекты 
в рамках акселератора предста-

вили оба университета Республи-
ки Коми: УГТУ и СГУ им. Питирима 
Сорокина.

Модератором итоговых 
онлайн-защит студенческих 
проектов, проходивших 
в режиме телемоста 
с ПетрГУ, выступил 
гость ухтинского 
университета, на-
чальник отдела 
стратегического 
планирования и 
программ развития 
ПетрГУ Денис Пыжи-
ков. Денис Анатольевич 
поприветствовал ухтинских 
участников акселерационной 
программы и поздравил их с вы-
ходом на финишную прямую.

«Итоговый demoday — это, по 
сути, максимум результативно-
сти, которой удалось достичь ко-
мандам в работе над проектами», 

— отметил он, добавив, что как 
представитель ПетрГУ находит 
очень интересным и полезным 

опыт сотрудничества с отрасле-
вым нефтегазовым вузом.

В финальном этапе акселера-
тора iТехПред 2.0 свои проекты 
представили лидеры пяти сту-

денческих команд ухтинского 
университета.

О совершенствовании 
технологического ком-
плекса производства 
технического углерода 
для конверсии отходя-

щих газов в товарный 
водород (на примере 

Сосногорского ГПЗ) рас-
сказала учащаяся 2-го кур-

са магистратуры НГД-ПЭД-22о-М 
Анна Белякова. Магистрант ка-
федры ТБ и ХХТЭ УГТУ Галина Ви-
тязева презентовала проект, по-
священный разработке методов 
биорекультивации нефтешламо-
вых загрязнений с применением 
сосудистых растений на терри-
тории Республики Коми. Осталь-
ные три докладчика, студенты 
специальности ИВТ ФЭУиИТ, пред-

ставили IT-разработки: прототип 
игрового движка с поддержкой 
2D графики (Максим Чучалин), 
онлайн-платформу для самосто-
ятельного образования с приме-
нением технологий генератив-
ного искусственного интеллекта 
(Артур Ясеновец) и онлайн-плат-
форму для проектно-ориентиро-
ванного обучения (Игорь Нигма-
туллин).

Экспертная оценка проектов 
учитывает степень технологиче-
ской проработанности, реали-
стичность воплощения, а также 
перспективу коммерциализации 
разработки. Закономерно, что 
наивысший балл и поддерж-
ку получат участники, чьи идеи 
обоснованы с точки зрения биз-
нес-процессов, соответствия по-
требностям целевой аудитории и 
экономической эффективности.

Теперь перед экспертной ко-
миссией стоит непростая и ответ-
ственная задача: выдать путевку в 
жизнь лучшим из лучших проек-
тов студентов трех вузов — участ-
ников акселератора. Подведение 
итогов намечено на середину 
декабря. Мы обязательно будем 
держать вас в курсе, а пока боле-
ем за наших! 

От имени ректора УГТУ участни-
ков конференции поприветство-
вал проректор по учебной работе 
и молодежной политике Иван Ле-
бедев:

— Устойчивое развитие столь 
важной отрасли невозможно без 
особого внимания к подготовке 
кадров для предприятий ТЭК. Эта 
подготовка включает в себя не 
только образовательную состав-
ляющую. Современная геополити-
ческая ситуация показала необхо-
димость воспитания у студентов 
чувства гражданской ответствен-
ности. Один из пленарных до-
кладов конференции называется 
«Вызовы и риски устойчивого раз-
вития». Думаю, что главные вызо-
вы и риски связаны с духовным 
состоянием российского обще-
ства, с нашей готовностью нести 
ответственность за свою страну. 
Это фундаментальная задача, без 

решения которой не будут иметь 
смысла никакие технологические 
прорывы, крайне необходимые 
сегодня России.

На пленарном заседании с до-
кладом «Вызовы и риски устойчи-
вого развития» выступил заведу-
ющий кафедрой термодинамики 
и тепловых двигателей ФГАОУ ВО 
«РГУ нефти и газа (НИУ) имени 
И.М. Губкина» Алексей Лопатин. 

Доцент кафедры вычислитель-
ной техники, информационных 
систем и технологий УГТУ Артём 
Куделин рассказал о возобновля-
емой энергетике и её роли в пере-
ходе к устойчивому развитию.

— Буквально вчера Путин на 
онлайн-саммите G20 заявил о 
планах достичь углеродной ней-
тральности РФ к 2060 году, — за-
метил Артём Георгиевич в своем 
выступлении, — и для этих целей 
применяется весь доступный и эф-

фективный инструментарий по со-
кращению парниковых выбросов: 
используются атомная энергетика, 
гидроэнергетика, наращивание 
поглощающей способности лесов 
и экологически чистые технологии. 
Под углеродной нейтральностью 
принято понимать ситуацию, при 
которой антропогенные выбросы 
парниковых газов балансируются 
их поглощением. Цель современ-
ной политики, утвержденной на 
заседании ООН, — создание балан-
са между тремя основными компо-
нентами: экономикой, социальной 
сферой и экологией. Территория 
Коми в этом плане уникальна, у нас 
огромные площади лесов, и мы на 
самом деле генерируем зеленую 
энергетику. Нас вполне можно на-
звать «лёгкими Европы». Но нужно 
понимать, что зеленая энергетика 
не панацея. Традиционные источ-
ники энергии и зеленая энергети-

ка должны развиваться гармонич-
но, дополняя друг друга.

— В этом году наша конференция 
привлекла особое внимание нефте-
газовых вузов, — заметила декан 
факультета экономики, управления 
и информационных технологий 
УГТУ Татьяна Крестовских. — Кроме 
того, мы всё больше завоевываем 
внимание наших корпоративных 
партнеров — нефтегазодобываю-
щих компаний. К примеру, заметно 
увеличилось количество участ-
ников дочерних обществ компа-
нии «ЛУКОЙЛ». Это логично, ведь 
устойчивое развитие топливно-
энергетического комплекса вклю-
чает в себя не только экономику, 
социальные и экологические про-
блемы, но и современные тех-
нологии. Приятно, что внимание 
партнеров к нам растет из года в 
год. 

Заведующий кафедрой доку-
ментоведения, истории и филосо-
фии УГТУ Андрей Кустышев пред-
ставил доклад «Вольнонаемный 
труд на предприятиях Печорского 
угольного бассейна в 1930-1960 
годы как исследовательская про-
блема».

Заседание проходило по шести 
секциям. В ходе дискуссий обсуж-
дались современные методики и 
технологии, актуальные пробле-
мы и различные аспекты управ-
ления устойчивым развитием ТЭК.

В работе форума приняли уча-
стие 12 высших учебных заведений 
России, включая Донецкую акаде-
мию управления и государствен-
ной службы и Донецкий нацио-
нальный технический университет. 
В числе участников также пред-
ставители администрации МОГО 
«Ухта», предприятий — стратеги-
ческих партнеров УГТУ и другие.

Оценивая значение форума, 
ректор ухтинского университета 
профессор Руслан Агиней в своем 
личном Telegram-канале https://t.
me/rectoraginei отметил: «Для 
управления любым процессом 
нужно понимать, что следует де-
лать, как делать и для чего. Вот это 
«для чего» определяется в конеч-
ном итоге нашими ценностными 
установками. Для чего топливно-
энергетическому комплексу не-
обходимо устойчивое развитие? 
Для стабильного и эффективного 
развития российской экономики. 
А для чего, в свою очередь, нам 
нужна такая экономика? Только 
ли для материального изобилия? 
Только ли для возможности без-
оглядного потребления, которое 
стало идеологией современного 
мира? И сводится ли жизнь чело-
века к такому потребительству? 
Наша конференция служит отлич-
ной площадкой для размышлений 
об этих и других важнейших во-
просах».

Про углеродную 
нейтральность 
и устойчивое 
развитие 

Яна МАЦКИВ

23-24 ноября в Ухтинском 
государственном техническом 
университете в пятый раз про-
шла Всероссийская научно-
практическая конференция 
«Управление устойчивым 
развитием топливно-энерге-
тического комплекса». Конфе-
ренцию организует факультет 
экономики, управления и 
информационных технологий.

В УГТУ представили лучшие  студенческие 
технологические разработки
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21 ноября в храме при УГТУ 
во имя святых равноапостоль-
ных Кирилла и Мефодия прошел 
круглый стол на тему «Перспек-
тивы взаимодействия Русской 
православной церкви и россий-
ской высшей школы в контексте 
реализации образовательного 
модуля «Основы российской 
государственности». Вместе с 

Дмитрием Безгодовым органи-
заторами встречи стали игумен 
Корнилий Аношин и доцент ка-
федры физической культуры УГТУ, 
кандидат педагогических наук 
Кристина Белоусова. В разгово-
ре приняли участие начальник 
управления по учебно-воспита-
тельной работе и социальным 
вопросам УГТУ Надежда Рубан, 
руководитель группы по работе с 
отраслевыми партнерами Семен 
Башкиров, доцент кафедры ДИиФ 
Валерий Чесноков, шеф-редактор 
отдела стратегических коммуни-
каций Оксана Беляева, студенты 
университета, прихожане храма.

Преподавание курса «Осно-
вы российской государственно-
сти» началось в вузах России в 
2023/2024 учебном году. Его цель 
— формирование у студентов си-

стемы знаний и ценностей, свя-
занных с осознанием принадлеж-
ности к российскому обществу. 
Модуль включает пять разделов: 
«Что такое Россия», «Российское 
государство-цивилизация», «Рос-
сийское мировоззрение и цен-
ности российской цивилизации», 
«Политическое устройство», «Вы-
зовы будущего и развитие стра-
ны». Центральным — не просто в 
структуре программы, но прежде 
всего с точки зрения ее цели и 
смысла — является третий раз-
дел курса, уделяющий основное 
внимание «ценностному каркасу» 
российской цивилизации.

«Современная ситуация в стра-
не и мире с особой отчетливо-
стью высветила проблему разоб-
щенности россиян, прежде всего 
в их ценностных позициях. Для 
преодоления этой разобщен-
ности нужно налаживать связи 
между самыми разными обще-
ственными институтами. Одно из 
важных направлений такого взаи-
модействия — связь высшей шко-
лы с Русской православной цер-
ковью», — обосновал Дмитрий 
Безгодов тему круглого стола.

Православие — один из клю-
чевых факторов отечественной 
истории, фундаментальное ос-
нование российской культуры и 
российской ментальности. Поэто-
му можно и нужно говорить о нем 
со студентами, касаясь различных 
аспектов российской государ-
ственности — к такому выводу 
пришли участники встречи. Они 
обсудили некоторые проблемы 
и возможные формы взаимодей-
ствия высшей школы и Русской 
православной церкви.

Профессору, доценту кафе-
дры экономики, управления 
и рекламы Ухтинского госу-
дарственного технического 
университета Алле Павловской 
присвоено почетное звание 
«Заслуженный работник выс-
шей школы Российской Феде-
рации». Указ «О награждении 
государственными наградами 
РФ» был подписан Президен-
том РФ 23 ноября. Среди удо-
стоившихся высоких наград 
шести жителей Республики 
Коми единственная ухтинка.

В 1985 г. Алла Васильевна защи-
тила диссертацию на соискание 
ученой степени кандидата эконо-
мических наук по теме «Резервы 
повышения эффективности бу-
рового производства на основе 
совершенствования его органи-
зации» в Уфимском нефтяном ин-
ституте. В 1989 г. была утверждена 
в ученом звании доцента.

Профессор занимается изуче-
нием ряда актуальных проблем 
экономической отрасли. Среди 
них оценка и выявление резер-
вов повышения эффективности 
производства на предприятиях 

топливно-энергетического ком-
плекса, разработка бизнес-планов 
инвестиционных проектов, со-
вершенствование методологии 
оценки эффективности инвести-
ций, управление затратами на 
предприятиях топливно-энерге-
тического комплекса, экономико-
математическое моделирование 
показателей эффективности про-
изводства. Восемь раз Алла Пав-
ловская получала диплом лауре-
ата Всероссийского конкурса на 
лучшую научную книгу. Дипломы 
лауреата всероссийского конкур-
са получены ею за две научных 

монографии и шесть учебных по-
собий.

За достижения в учебно-педа-
гогической деятельности А.В. Пав-
ловская была награждена нагруд-
ным знаком «Почетный работник 
высшего профессионального об-
разования Российской Федера-
ции» (2000 г.), Почетной грамотой 
Главы Республики Коми (2005 г.). 
В течение шести лет становилась 
победителем УГТУ в номинации 
«Доцент года».

Фото: архив Ухтинского государственного 
технического университета; ИА «Комиинформ»

Профессор УГТУ отмечена 
государственной наградой

УГТУ участвует 
в Рождественских 
чтенияхОксана БЕЛЯЕВА

Для чего человеку вступать 
в брак? Когда лучше обза-
водиться семьей? Имеет ли 
смысл регистрация брака? Кто 
должен быть главой совре-
менной семьи? Эти и многие 
другие вопросы стали пред-
метом обсуждения в ходе 
беседы на тему «Проблемы и 
перспективы актуализации 
православного учения «Семья 

— малая церковь» в современ-
ном мире», которая проходила 
23 ноября в читальном зале 
имени Ю.А. Спиридонова УГТУ.

Беседа состоялась в рамках 
регионального этапа XXXII Меж-
дународных Рождественских 
образовательных чтений. В ней 
приняли участие представители 
студенческого актива УГТУ, а так-
же преподаватели и сотрудники 
университета: декан факультета 
экономики, управления и инфор-
мационных технологий Татьяна 
Крестовских, заведующий кафе-
дрой документоведения, исто-
рии и философии (ДИиФ) Андрей 
Кустышев, доцент той же кафе-
дры Валерий Чесноков, старший 
преподаватель кафедры физики 
и высшей математики Алексей 
Тарсин, шеф-редактор отдела 
стратегических коммуникаций 
Оксана Беляева.

Буквально накануне, 22 ноября, 
президент России объявил 2024 
год Годом семьи — «в целях попу-
ляризации госполитики в сфере 
защиты семьи, сохранения тради-
ционных семейных ценностей». 
Эти традиционные ценности со 
всей возможной полнотой отра-
жены в православном учении о 
семье и браке.

Основные положения учения 
раскрыл организатор и ведущий 
беседы, старший преподаватель 
кафедры ДИиФ Дмитрий Безго-
дов:

— Семья в христианском по-
нимании — это союз мужчины и 
женщины, основанный на любви, 
на стремлении жить вместе и по-
могать друг другу. Появление де-
тей в такой семье расценивается 
как дар, как продолжение любви. 
Глава христианской семьи — муж, 
именно на нем лежит главная от-
ветственность за благополучие 
семьи.

Приложимо ли такое понима-
ние семейной жизни к условиям 
современного мира? Подходят 
ли ключи христианского учения 
«Семья — малая церковь» к соци-
альным реалиям XXI века? Пред-
ставители двух поколений искали 
ответы вместе. Но можно утверж-
дать с уверенностью: студентам 
эта тема далеко не безразлична. 
Участники беседы пришли к об-
щему мнению о том, что разговор 
стоит продолжить.

О семейных ценностях 
и современном мире

Оксана БЕЛЯЕВА

В ноябре в Республике Коми проходили мероприятия региональ-
ного этапа XXXII Международных Рождественских образова-
тельных чтений. Тема Чтений в 2023 году — «Православие и оте-
чественная культура: потери и приобретения минувшего, образ 
будущего». Торжественное открытие форума состоялось 29 ноя-
бря в Сыктывкаре, но фактически он начал работать на разных 
площадках, в том числе на базе Ухтинского государственного 
технического университета, гораздо раньше. Главный органи-
затор мероприятий Рождественских чтений в УГТУ — Дмитрий 
Безгодов, старший преподаватель кафедры документоведения, 
истории и философии (ДИиФ).

Школьники! Участвуйте в олимпиаде «Гранит науки» по профилям: естественные 
науки (математика+физика), химия и информатика. Оцениваться будут теоретические 
знания предмета и практические умения в решении задач различного уровня сложности. 
Отборочный тур уже стартовал и продлится по 4 февраля 2024 года. Победители примут 
участие в заключительном туре олимпиады, а финалисты получат право поступления без 
вступительных испытаний в университеты мечты!

!

Фото автора
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4 декабря в рамках еженедельного мероприятия «Разговор о важном» в Усинском 
филиале УГТУ прошла встреча с руководителем Усинского представительства межреги-
онального движения «Коми войтыр» Анастасией Гильмановой. Анастасия Александровна 
рассказала о нашей малой Родине — Республике Коми, о её народе, истории и обычаях, о 
природных богатствах республики и перспективах ее дальнейшего развития.

...

Диалог 
будущих 
архитекторов
Студентки направления «Архитектура» 
технологического факультета УГТУ 
Тамуна Кикория и Галина Оленич вы-
ступили на межвузовской научной сту-
денческой конференции «Город-2023. 
Диалог времен — диалог поколений», 
которая прошла в рамках Всероссий-
ского фестиваля науки в Московском 
архитектурном институте (МАРХИ).

К диалогу будущих архитекторов при-
соединились 15 вузов из разных городов 
России. В гибридном формате прозвучали 
доклады на темы, затрагивающие вопросы 
исторической преемственности в городе, 
идентичности городской среды, культур-
ного кода города, его жилого простран-
ства, градостроительства и архитектуры в 
целом, сообщает МАРХИ.

Открыла конференцию Галина Оленич. 
Хотя первой выступать всегда страшно, 

студентка УГТУ, по словам ее научного 
руководителя старшего преподавателя 
Ирины Зуевой, отлично справилась с вол-
нением и достойно представила доклад 
«Первый Детский парк Советского Союза в 
Ухте».

Тамуна Кикория посвятила доклад ис-
следованию ухтинского городского про-
странства: «Топонимика Ухты как способ 
фиксации “прошлого” в городском ланд-
шафте и основа дизайна общественных 
пространств в “настоящем”» (научный ру-
ководитель доцент Дмитрий Коптяев).

«Не всем студентам одобрили выступле-
ние: от вуза допустили по одному участни-
ку, а от УГТУ выступили двое, было очень 
приятно», — отметила Ирина Зуева.

Мероприятие длилось до вечера, буду-
щим архитекторам было особенно инте-
ресно заслушать доклады студентов про-
фильных вузов.

По итогам конференции подготовлены 
статьи для публикации. В ухтинский уни-
верситет уже прибыли почтой сертифика-
ты участников конференции с подписью 
ректора Московского архитектурного ин-
ститута. 

Фото: Ксения ОБУХОВА

Яна МАЦКИВ

22 ноября в большой физической ау-
дитории Ухтинского государственного 
технического университета подвели 
итоги обучающего курса «Молодой 
ученый». 

Две команды первокурсников разных 
факультетов, применив полученные зна-
ния, подготовили доклады: «Проблемы сту-
денческого самоуправления и возможные 
пути их решения» и «Как не бросить учебу 
на первом курсе».

Напомним, обучающий курс предназна-
чался для тех, кто заинтересован в получе-
нии полезных навыков и знаний для разви-
тия научной карьеры.

15 и 16 ноября состоялись лекционные 
занятия. Студентам рассказали, какие тре-
бования предъявляются к оформлению 
презентации дипломной работы, как пре-
одолеть боязнь сцены, правильно выбрать 
тему исследований и подготовиться к за-
щите диплома. На подведении итогов у ре-
бят была возможность показать, чему они 
научились на курсе.

Одним из членов жюри выступил кура-
тор диагностического направления ООО 
«Газпром трансгаз Ухта» Владислав Конова-
лов. Новый курс разработали сотрудники 
отдела научной политики и организации 
научных исследований УГТУ во главе с со-
ветником при ректорате по науке Дмитри-
ем Борейко. Слушатели курса блестяще 
справились с поставленной задачей, вы-
ступили и защитили свои доклады.

Лучший доклад Всероссийской конференции 
подготовили преподаватели УГТУ
В конце ноября в Петроза-
водском государственном 
университете проходила XVII 
Всероссийская научно-практи-
ческая конференция «Цифро-
вые технологии в образовании, 
науке, обществе». 

УГТУ на этом мероприятии 
представляли и. о. зав. кафедрой 
ВТИСиТ Полина Кожевникова и 
старший преподаватель той же 
кафедры Артур Чувашов. Их до-
клад «Прикладное применение 
элементов теории нечетких мно-
жеств в задачах нефтегазодобы-
чи» был отмечен организацион-
ным комитетом конференции как 
лучший.

Артур Александрович поделил-
ся впечатлениями:

— Целью этой поездки было не 
только выступление на конферен-
ции, но и обсуждение результатов 
диссертационного исследова-
ния, выполняемого мной в рам-
ках обучения в аспирантуре УГТУ 
по научной специальности 1.2.2 
«Математическое моделирование, 

численные методы и комплексы 
программ» под руководством По-
лины Валерьевны Кожевниковой. 
Результаты исследования были 
представлены на заседании дис-
сертационного совета, действую-
щего на базе ПетрГУ. Члены совета 
сделали важные замечания и до-
полнения, которые, без сомнения, 
позволят подготовить диссерта-
цию, отвечающую всем предъяв-
ляемым требованиям.

Позволю предположить, что, к 
сожалению, ныне покойный Алек-
сандр Иванович Кобрунов, осно-
ватель научной школы, в рамках 
идей которой выполняется дис-
сертационное исследование, был 
бы рад развитию его научных раз-
работок. 

От всей души благодарю руко-
водство Ухтинского государствен-
ного технического университета 
за всестороннюю помощь в орга-
низации поездки, а также руко-
водство ПетрГУ и организаторов 
конференции за теплый прием и 
оценку нашей научной деятель-
ности.

Как не бросить учебу 
на первом курсе
Итоги конкурса «Молодой ученый»

Фото Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ
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Фотографии Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ

Владимир ГААС

В УГТУ состоялся новый спор-
тивный праздник «Баскет-шоу».

Событие провели под эгидой 
Ассоциации студенческого ба-
скетбола Российской Федерации, 
в которую входят более 450 вузов 
и средних специальных учебных 
заведений страны. Главные цели 
«Баскет-шоу» — привлечь студен-
тов младших курсов к занятиям 
баскетболом и научить их слажен-
ной командной работе. 

На спортивном празднике сту-
денческим группам предстояло 
пройти девять станций с раз-
нообразными баскетбольными 
испытаниями. Задания были раз-
работаны преподавателями физ-
культуры ухтинского вуза и со-
трудниками отдела по развитию 
студенческого спорта УГТУ. 

Во время прохождения этапов 
требовалось продемонстриро-
вать меткость, скорость, выносли-
вость, ловкость и умение коорди-
нировать свои действия. 

В первом «Баскет-шоу» приняли 
участие более 150 человек. Коман-
ды, показавшие лучшие результа-
ты, получили призы с символикой 
Ассоциации студенческого ба-
скетбола РФ. 

ТОЧНОЕ 
ПОПАДАНИЕ! 
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Фото: vk.com/gtosyktyvkar

С 4 по 8 декабря в с/к «Буревестник» УГТУ состоя-
лись республиканские соревнования по баскетбо-
лу среди студентов СПО! Читайте об этом в следую-
щем номере «АМ».

С 1 по 3 декабря студенты УГТУ 
принимали участие в Межре-
гиональном зимнем фестивале 
ВФСК «Готов к труду и оборо-
не» в г. Сыктывкаре.

Спортивное событие предус-
матривало выполнение норм ГТО 
по следующим дисциплинам: си-
ловые испытания; испытание на 
гибкость; бег на лыжах на дистан-
ции 3 и 5 км; скоростно-силовые 
испытания.

Как отмечает начальник по раз-
витию студенческого спорта УГТУ 
Ирина Прилюдько, первый 
день был самым слож-
ным: участники сорев-
новались в лыжных 
гонках — 3 км де-
вушки и 5 км юно-
ши.

«Только знающий 
человек понимает 
всю сложность: под-
готовить лыжи, «по-
пасть в скольжение», 
грамотно выбрать смазку 

— это дорогого стоит!» — отме-
чает Ирина Александровна.

Прогноз обещал похолодание, 
но этого не случилось, поэтому 
пришлось на ходу корректиро-
вать смазку с учетом свежевыпав-
шего снега. Качественная размин-
ка, многолетняя подготовка ребят, 
усиленная подготовка с сентября 

— всё дало результат!

Второй день тоже не разочаро-
вал: наши спортсмены превзошли 
собственные прежние достиже-
ния и вышли на новый рекорд!

ИТОГИ:
В лыжных гонках среди юношей 
абсолютным победителем стал 
Никита Фомин, 3-е место занял 
Дмитрий Королев; среди девушек 
2-е место завоевала Екатерина 
Кармаза.
В силовом нормативе наилуч-
ший результат показала Анна 
Толпыга: 55 (сгибание разгибание 

рук в упоре лёжа).
В личном первенстве 

в VIII ступени ВФСК 
«ГТО» среди девушек 

2-е место завоевала 
Екатерина Кармаза, 
3-е место — Анна 
Толпыга.
В личном первен-

стве VII ступени 
ВФСК «ГТО» среди 

юношей 3-е место за-
нял Никита Фомин.

Среди обучающихся общеоб-
разовательных организаций 
высшего образования команда 
УГТУ поднялась на высшую 
ступень пьедестала!
Команда УГТУ готовилась под 
руководством Григория Ануф-
риева, старшего преподавателя 
кафедры ФК УГТУ.

Хороший день — это день, начинающийся с хороших новостей. 
Мы всегда с удовольствием сообщаем о спортивных успехах 
наших студентов и радуемся, когда и успехи, и роль универси-
тета в их достижении по достоинству оценены профессиональ-
ными сообществами.

29 ноября на заседании ученого совета УГТУ ректору Руслану Аги-
нею были вручены благодарственные письма от президента феде-
рации каратэ WKC Республики Коми, чемпиона мира, кандидата в 
мастера спорта Николая Милушкина и официального представителя 
Всестилевого каратэ России в Республике Коми, тренера высшей ка-
тегории Михаила Корзухина.

Так держать, спортсмены! Так держать, УГТУ!

От нашего региона участвовали три «двойки» — 
студенты УГТУ: Никита Виноградов (ЭМ-20), Кирилл 
Ларионов (НГД-пэд-22м), Елизавета Петрова (Э-2-
22о), Наталья Жильцова (Э-2-22о), Кирилл Шевель-
дин (ПЭМГ-1-20), Марья Байдукова (НГД-экспл-23о). У 
наших ребят первое, второе, третье места! Поздрав-
ляем!

Ректору УГТУ вручены 
благодарственные 
письма за поддержку 
студенческого спортаСтуденты УГТУ — 

победители Всероссийского 
фестиваля по чир спорту

24 ноября в Ниж-
нем Новгороде 
прошел Всерос-
сийский фестиваль 
среди студентов 
по чир спорту «Чир 
сессия». 

УРА, МЫ ПЕРВЫЕ!

Спортсмены и тренеры УГТУ выражают искреннюю благо-
дарность организатору фестиваля — СГУ им. Питирима 
Сорокина.

Фестиваль реализован 
в рамках проекта «Го-
товность номер один» 
(модель вовлечения 
обучающихся в систем-
ную физкультурно-
спортивную деятель-
ность и подготовку 
к выполнению норм 
ВФСК «ГТО») среди об-
учающихся общеобра-
зовательных организа-
ций, образовательных 
организаций профес-
сионального и высше-
го образования.

!

Фото Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙФото: спортклуб УГТУ
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«И ВУЗ НАШ 
УХТИНСКИЙ — 
ЛУЧШИЙ 
НА СВЕТЕ!»

30 ноября в конгресс-холле Ухтинского го-
сударственного технического университета 
состоялся традиционный студенческий празд-
ник — День первокурсника. 
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«УГТУ fest 2023» — так назы-
валось в этом году торжество — 
прошел на мощной музыкальной 
волне. Зрители горячо поддер-
живали выступающих. На протя-
жении двух часов в зале царила 
атмосфера праздника! 

Впервые в мероприятии при-
няли участие усинский и ворку-
тинский филиалы вуза. Перво-
курсники заявили о себе ярко и 
по-настоящему ощутили себя ча-
стью большой и дружной универ-
ситетской семьи.

Студентов поздравила извест-
ная в городе кавер-группа «Ман-
го». Затем деканы напутствовали 
своих подопечных. 

— Одно из самых больших до-
стижений в вашей жизни — посту-
пление в УГТУ, — отметила декан 
факультета экономики, управле-
ния и информационных техноло-
гий Татьяна Крестовских. — Пусть 
студенческая жизнь будет актив-
ной, задорной, наполненной! Же-
лаю вам не растерять оптимизм во 
время учебы. Пусть исполняются 
все ваши желания!

Декан технологического фа-
культета Мария Засовская поже-
лала студентам жить настоящей 
студенческой жизнью, прочув-
ствовать студенчество во всей его 
красе и, конечно, не забывать про 
учебу и науку. 

Декан нефтегазового факульте-
та Наталья Демченко напомнила 
о приближении зимней сессии 

— первого серьезного студенче-
ского испытания: «Только после 
первой сессии вы станете насто-
ящими студентами. Желаю с бле-
ском преодолеть и эту сессию, и 
все последующие! Пусть вам всё 
будет по плечу, ведь вы студенты 
УГТУ!»

— УГТУ предоставляет широ-
кие возможности для самореа-
лизации студентов, раскрытия их 
творческого потенциала, — заме-
тил директор Индустриального 
института (СПО) УГТУ Евгений Вос-
кресенский. — Пользуйтесь этими 

возможностями, а мы будем помо-
гать вам. Правильно расставляйте 
приоритеты: самое важное — уче-
ба. Хорошего вам праздника! 

Праздничный концерт стал од-
ним из самых ярких и веселых 
событий в жизни не только перво-
курсников, но и университета.

— Спасибо за потрясающие эмо-
ции, которыми сегодня наполнен 
наш зал, спасибо всем выступаю-
щим за праздник, который вы нам 
подарили! — подытожил ректор 
УГТУ Руслан Агиней. — Первая 
наша встреча с первокурсниками 
состоялась в День знаний, 1 сен-
тября. В тот день каждый навер-
няка задавался определенными 
вопросами и испытывал волнение 
перед чем-то новым, неизведан-
ным. Когда-то я и сам так же пере-
живал: кто будет в моей группе? 
как будет проходить процесс об-
учения? насколько он будет от-
личаться от школьного? сколь 
строгими будут преподаватели? 
будет ли у меня на всё хватать 
времени? И даже какие-то быто-
вые, отчасти детские вопросы по-
сещали мою голову: а будут ли в 
студенческом буфете печь такие 
же вкусные булочки с изюмом, 
как в школе? Уверен, спустя три 
месяца на большинство вопро-
сов вы уже получили ответы. А 
это значит, что вы влились в нашу 
большую университетскую семью 
и стали полноценным студентами 
УГТУ. И сегодняшний праздник это 
демонстрирует в полной мере! 
Желаю вам с честью и гордостью 
нести звание студента Ухтинского 
государственного технического 
университета!
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ИСТОРИЯ МАСТЕРА Текст: Ольга ЗАЙЦЕВА. Фото и видео: Дмитрий ПЛОНИН. Служба по связям с общественностью и СМИ ООО «Газпром трансгаз Ухта»

«Универсальный солдат» 
текущего ремонта

Транспорт газа является ключевой 
задачей предприятия. Чтобы газ по-
ступал безопасно и бесперебойно, 
на компрессорных станциях суще-
ствуют различные службы. Ремонт 
помещений, сборка мебели, по-
краска зданий и сооружений — вот 
лишь неполный список тех работ, ко-
торые выполняют сотрудники участ-
ка текущего ремонта.

Маляр пятого разряда Валерий 
Викторов — мастер на все руки. 
Уроженец башкирской деревни Но-
вые Карамалы с детства любит спорт, 
увлекается легкой атлетикой, лыжа-
ми, национальной борьбой на по-
ясах (куреш). После школы Валерий 
Викторов выучился на водителя и 
долгое время работал на различной 
технике. В 1997 году судьба привела 
его в Юбилейное ЛПУМГ. Валерий 
Гро-Алленович быстро освоился на 
новом месте.

— Наш участок стал для меня вто-
рой семьей. Когда кто-то уходит в 
отпуск, становится немного груст-
но, будто чего-то не хватает. Когда 
сам уезжаю на отдых, возникает та-
кое ощущение, что прогуливаю, — с 
улыбкой рассказывает Викторов.

В зоне ответственности участка 
текущего ремонта находится вся 
компрессорная станция. И Валерий 
Викторов выполняет работы плиточ-
ника, плотника, столяра. «Универ-
сальный солдат», — так отзывается 
о нем руководитель подразделения 
Владимир Припоров. Кроме основ-
ной работы на участке, сотрудники 
помогают подшефным учреждениям: 
мастерят скамейки, чинят лестницы, 
устанавливают новое оборудование. 

Чтобы узнать более подробную 
«Историю мастера», сканируйте 
QR-код и переходите по ссылке. 

Продолжаем знакомство с наставниками одного из ведущих предпри-
ятий газовой отрасли региона — ООО «Газпром трансгаз Ухта». Сегодня 
свою историю профессионального пути расскажет сотрудник Юби-
лейного линейного производственного управления магистральных 
газопроводов (Вологодская область) Валерий Викторов.

Хотите работать 
в ООО «Газпром 
трансгаз Ухта» — 
ознакомьтесь с банком 
вакансий

Отсканируйте QR-код 
и смотрите все интер-
вью проекта «История 
мастера» на официаль-
ном сайте ООО «Газпром 
трансгаз Ухта»

...

Знакомство 
с родителями

Петр ИВАНОВ

25 ноября в УГТУ состоялось общегородское со-
брание для абитуриентов и их родителей. 

Гости познакомились с проректором по учебной 
работе и молодежной политике и деканами факуль-
тетов, задали им вопросы и совершили экскурсию 
по аудиторно-лабораторному комплексу. Как рас-
сказала специалист отдела мониторинга и проф-
ориентационной работы Виктория Проскурякова, 
главной целью встречи было познакомить детей и 
родителей с университетом изнутри.

Собрание прошло активно, его посетили более 80 
человек, некоторые пришли семьями. Гости интере-
совались различными аспектами поступления в вуз: 
какие в УГТУ есть направления подготовки, какие 
ЕГЭ необходимо сдавать; узнали, что уже в апреле 
2024 года ухтинский университет начнет набор об-
учающихся в военный учебный центр.  

«Встреча получилась душевной, никто не ушел 
раньше запланированного времени», — отметила 
Виктория Леонидовна.

Следующее знакомство с родителями планирует-
ся в январе: к первому февраля абитуриентам пред-
стоит выбрать ЕГЭ, визит в университет поможет 
принять решение.

24 ноября педагог-психолог УГТУ 
Надежда Соболева провела беседу с 
первокурсниками технологического 
факультета на тему профилактики экс-
тремизма и деструктивных проявле-
ний в молодежной среде.

Фокус внимания в беседе был направ-
лен на то, как «зарождается» терроризм 
и иные деструктивные проявления. Пе-
дагог-психолог объяснила студентам 
риски возникновения экстремистских 
тенденций в молодежной среде. Участ-
ники встречи вместе разработали спо-
собы и приемы, помогающие не под-
даваться сомнительным идеологиям, 
контролировать свои мысли.

Студенты сделали вывод, что по-
мощь себе заключается в формирова-
нии непредубежденности: уметь кри-
тически взглянуть на любое мнение, 
в том числе собственное, объективно 
воспринимать события и факты.

В завершение встречи Надежда Со-
болева провела экспресс-тестирова-
ние студентов. Это необходимо для 
оценки психологического благопо-
лучия обучающихся и планирования 
дальнейшей работы университета по 
профилактике терроризма и деструк-
тивных проявлений в молодежной 
среде.

Фото: пресс-центр УГТУ

БУДЕМ 
ОБЪЕКТИВНЫ!

В ухтинском университете продолжаются антитер-
рористические профилактические мероприятия в 
рамках реализации «Комплексного плана противо-
действия идеологии терроризма в Российской 
Федерации на 2019-2023 годы», утвержденного 
президентом РФ. 

21 ноября в режиме видео-конференц-связи состоялся 
круглый стол с участием представителей Донецкого нацио-
нального университета экономики и торговли имени Михаила 
Туган-Барановского и Усинского филиала УГТУ. Круглый стол 
был организован в рамках плана мероприятий, посвященных 
Году педагога и наставника.
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Наша самая большая ошибка в том, что 
мы не слушаем, чтобы понять. Мы слу-
шаем, чтобы ответить.
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АНЕКДОТЫ ANEKDOTOV.NET

— А мы неплохо бы смотрелись 
вместе, — сказал Колобок Всад-
нику без головы.

— Ладно, что мы обо мне да обо 
мне. Давай о тебе. Ты кто?

В Исландии ожидают изверже-
ние вулкана Фаградальсфьядль. 
В соседних странах объявлено 
чрезвычайное положение среди 
дикторов и новостных ведущих, 
лингвисты и логопеды отозваны 
из отпусков.

— Хорошо там, где вас нет!
— Вы хотели сказать — нас?
— Я так и сказал.

— Привет, я тебя еще не до-
стала?

— Нет, но ты очень целеустрем-
ленная...

— Чувствую себя неудобно: иду 
себе по тротуару и поравнялся с 
крысой, которая шествует сбо-
ку так неторопливо... Создается 
впечатление, что мы вместе.

— А ты не подумал, что крысе 
тоже, может быть, неудобно?

Промокашка — это маленькая 
порция каши, выданная вам в 
рекламных целях.

Советское кино часто вызывало 
слезы. И нынешнее кино тоже 
часто вызывает слезы. Но есть 
нюанс...

В индийской школе запрещается 
петь и танцевать в ответ на 
вопросы учителей физики, химии 
и математики.

...

Поздравляем студентов УГТУ Анну 
Толпыгу, Ивана Афтени и Евгения Ку-
кольщикова с неожиданным получением 
призов! Они поддержали видеочеллендж 
в официальном сообществе университета 
«ВКонтакте», посвященный Дню препода-
вателя высшей школы. 

Студенты точно угадали, о каких наставни-
ках говорили Мария Бош, Степан Савин, Да-
рина Охапкина, Ефим Семяшкин, Игорь Чер-
нышов и Валерия Дуркина.

Магистрант направления подготовки «Ме-
неджмент» Иван Афтени «вычислил» сразу 
двоих преподавателей: Олега Николаевича 
Ракито (нефтегазовый факультет) и Тамару 
Борисовну Саматову (факультет экономики, 
управления и информационных технологий): 
«На бакалавриате Олег Николаевич вел у нас 
все четыре курса, и его увлечение музыкой 
на слуху у всех! А про Тамару Борисовну мне 
подсказала интуиция».

Студент направления подготовки РЭНГ-
МиПГ Евгений Кукольщиков увидел видео со 
своим однокурсником Игорем Чернышовым 
в беседе группы и, нисколько не сомневаясь, 
сообщил свою версию: «орлами» и «светлыми 
головами» студентов называет Ольга Алексе-
евна Миклина!

Несколько дней общественность терялась 
в догадках, кто же тот застенчивый препода-
ватель с технологического, любящий абрико-
совое варенье, о котором рассказала Мария 
Бош. Ясность внесла студентка направления 
подготовки «Техносферная безопасность» 
Анна Толпыга: оказывается, речь шла о Генна-
дии Валериевиче Соходоне.

«По случаю праздника пожелаем препода-
вателям крепких нервов, побольше световых 
дней и солнышка!» — поздравила Аня доро-
гих наставников.

Начальник отдела стратегических комму-
никаций УГТУ Инга Карабинская поблагода-
рила студентов за активное участие в видео-
челлендже. В подарок Анна, Иван и Евгений 
получили полезные в студенческом быту 
приборы.                                           Фото: пресс-центр УГТУ

Вкусные 
истории! 
Владимир ГААС

В УГТУ состоялся фестиваль националь-
ной кухни, организованный штабом 
студенческих отрядов «Северянин». 
Кулинарно-образовательный праздник 
посвятили блюдам и традициям народов 
России. 

Пять команд из числа бойцов и коман-
диров отрядов представили жюри блюда, 
костюмы жителей Республики Коми, Архан-
гельской области, Дагестана, Марий Эл и 
Дальнего Востока. Участники подготовили 
видеорецепты, рассказали об истории воз-
никновения национальной еды. Оценива-
ли гастрономические опыты руководители 
штаба «Северянин» и сотрудники УГТУ, кото-
рые сами увлекаются кулинарными экспери-
ментами. 

— Я люблю готовить, пробовать разные 
техники, направления, открывать для себя 
новые продукты, специи. Это очень клас-
сное хобби, которое позволяет справлять-
ся с любыми стрессами, — говорит доцент 

кафедры «Реклама и связи с общественно-
стью» Ольга Волкова.

Помимо дегустации блюд, программа фе-
стиваля включала презентации националь-
ных обрядов, танцы и игры разных народов. 

Победила команда педагогического отря-
да «Северное сияние», второе место у энер-
гетиков из отряда «Ион», бронза досталась 
строительному отряду «Монолит». А бойцы-
строители «Аномалии» получили спецприз 
от жюри и зрителей за презентацию блюда и 
традиций народа коми.

«Вычислили» и выиграли!

Фотографии Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ
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Владимир ГААС

Внеучебная жизнь Инду-
стриального института УГТУ 
обогатилась новым событи-
ем — школой актива об-
учающихся. В этом году она 
состоялась впервые и собрала 
как учащихся колледжей и 
техникумов университетского 
комплекса, так и представите-
лей медицинского, педагоги-
ческого и железнодорожного 
техникумов Ухты.

Всего слушателями школы ста-
ли 47 человек. Проект получил 
название «Экватор возможно-
стей» и призван вовлечь моло-
дежь в волонтерские, социаль-
ные, культурные и спортивные 
объединения, действующие в 

образовательных учреждениях 
города и республики.

Организовали школу активи-
сты УГТУ, «Экватор возможно-
стей» — младший брат уже хоро-
шо знакомой «Вышки». Участники 
прошли образовательно-развле-
кательную программу, состояв-
шую из лекций и мастер-классов 
по написанию проектов, команд-
ной работе, организации меро-
приятий и социальных акций. 

Итогом работы первого «Эква-
тора» стали защиты инициатив, 
разработанных слушателями за 
три дня школы. Победу одержа-
ла команда «Крохаль Express» с 
проектом игры-дебатов «Что? 
Где? Дума!», которая — по замыс-
лу авторов — повысит интерес 
сверстников к политике и научит 
разбираться в социально-эконо-
мических процессах. 

В УГТУ прошла школа актива обучаю-
щихся «Экватор возможностей»

— Никогда не сомневайтесь в том, что небольшая группа вдум-
чивых, преданных своему делу граждан может изменить мир. На 
самом деле, это единственное, что когда-либо существовало.

Маргарет МИД

Первооткрыватели из СПО! 


